

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang peneliti dapatkan maka dapat disimpulkan bahwa kehadiran KUD Koperasi Isma Jaya Desa Sidang Mas ditengah usaha kecil dan mikro cukup dirasakan manfaatnya. Begitu juga dalam menyediakan akses modal bagi pengembangan usaha kecil dan mikro dan penanggulangan kemiskinan, dengan kelebihan seperti: kemudahan dalam prosedur, keringanan persyaratan, cepatnya pelayanan, dan system “Jemput bola”.

Begitu juga hambatan yang terjadi kepada para anggota UMKM dalam mengembangkan usahanya, salah satunya yang sangat menonjol dan menjadi permasalahan di semua anggota koperasi isma jaya ini adalah kurangnya atau terbatasnya modal usaha. Itulah yang peneliti dapatkan dari hasil wawancara dan observasi selama penelitian. Dimana KUD Koperasi Isma Jaya Desa Sidang Mas berusaha untuk menjadi salah satu Koperasi yang ikut adil membantu dan berperan dalam pengembangannya UMKM. Dan untuk kualitas karet yang upaya peningkatan kualitas karet berupa penjagaan dari kotoran dan penggunaan asam semut sebagai koagulan menguntungkan bagi petani dan mampu memberikan tambahan pendapatan. Meski menguntungkan, tidak ada petani responden yang menggunakan asam semut sebagai koagulan. Hal itu karena sedikitnya jumlah asam semut yang tersedia di toko-toko sarana pertanian dan kurangnya pengetahuan petani tentang penggunaan asam semut sebagai koagulan, sehingga petani lebih memilih pembeku TSP dan tawas. Jika membandingkan kelompok petani desa program dan non program, pendapatan petani di

desa non program lebih tinggi dibandingkan desa program baik sebelum maupun setelah upaya peningkatan kualitas.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil pembahasan dan kesimpulan mengenai pengaruh minat anggota Koperasi Unit Desa (KUD) Koperasi Isma Jaya Desa Sidang Mas terhadap. Maka saran dari penulis sekiranya dapat bermanfaat bagi KUD mitra Koperasi Isma Jaya Desa Sidang Mas sebagai berikut :

1. Bagi KUD Koperasi Isma Jaya Desa Sidang Mas dengan meningkatkan pelayanan ke anggota baik non anggota yang ingin bergabung, fasilitas dan motivasi agar lebih baik lagi sehingga meningkatkan minat anggota dalam menggunakan jasa pelayanan pada KUD Koperasi Isma Jaya Desa Sidang Mas. Serta persyaratan persyaratan yang mudah dipenuhi para anggotanya.(Citra,2023)
2. Bagi peneliti memiliki keterbatasan oleh karena itu dapat diharapkan untuk lebih memperluas jangkauan dalam penelitian dengan menambahkan sample penelitian serta mencari indikator indikator lain yang mampu memberikan kontribusi terkait dengan kinerja karyawan. Petani yang berpenghasilan rumah tangga lebih rendah atau memiliki lahan lebih sempit memiliki keinginan lebih besar untuk meningkatkan penghasilan keluarga melalui jalur peningkatan kualitas, yang berpenghasilan lebih rendah atau berlahan sempit untuk melakukan upaya peningkatan lebih banyak yang berdampak pada lebih tingginya kualitas karet yang dimilikinya.(Citra, 2023)